

## Dos ejemplares de chunchos son devueltos a su hábitat en Coronel



FOTO: SAG

**Vicente irribarra**  
contacto@diarioconcepcion.cl

Dos ejemplares de chunchos, una especie de búho originaria de Chile y Argentina, fueron devueltos a su hábitat en el Parque Jorge Alessandri de Coronel.

Ambas aves fueron encontradas en el colegio Thompson Matthews, ubicado en Lota, luego de que se cayeran de su nido, y fueron llevadas al Hospital Veterinario de la Universidad San Sebastián, en donde fueron revisadas por expertos, quienes decidieron que están en buenas condiciones para reinsertarse en su hábitat natural.

Después de esta evaluación, ambos ejemplares fueron liberados por el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), donde el director del SAG, Roberto Ferrada, señaló que "hemos realizado esta liberación, además el Servicio ha puesto a disposición de toda la ciudadanía una plataforma que bajo el nombre de 'Caracterización de Avifauna', reúne valiosa información respecto de censos de aves silvestres y migratorias para usos como vigilancia epidemiológica, áreas de posible intervención antrópica y toma de decisiones en diferentes ámbitos como pronunciamientos en el Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEA)".

### Especie protegida

El chuncho es una de las especies protegidas por la Ley de Caza, la cual sólo permite su captura para ciertos fines determinados, no permitiendo que sean cazadas libremente por cualquier persona.

La Dra. Paula Aravena Bustos, médica veterinaria y directora del Centro de Rehabilitación de

Fauna Silvestre de la Universidad de Concepción, dice que "los chunchos son aves rapaces de pequeño tamaño, entre 20 a 21 centímetros de largo, su nombre científico es *Glaucidium nana*, son considerados de preocupación menor en Chile porque son aves que tienen una amplia distribución en el territorio nacional. Se distribuyen desde Atacama hasta Tierra del Fuego, existen 3 tipos de colores, con tendencia a gris, café y rojizo. También tienen rayos gruesos longitudinales blanquecinos en el pecho, que les permite diferenciarse de otras aves".

Su alimentación también es bastante variada, pues también menciona que se alimentan de otras aves, insectos, mamíferos, reptiles, huevos de lagartija, ratones pequeños, y demás. También se caracterizan por ser territoriales, y habitan zonas de matorral del norte, llanuras en la costa y en el valle central de Chile, y principalmente en el bosque templado de *Nothofagus*. Al ser una especie de búho, sus hábitos son nocturnos pero no es inusual verlos de día descansando en los árboles.

Respecto a la importancia de esta especie, la Dra. Aravena comenta que "a pesar de que es un ave ampliamente distribuida en Chile, es un controlador de plagas, no sólo de micromamíferos como de roedores, es decir, es un ayudante para controlar el hanta en el país, sino que además en el control de insectos, ya que es un gran consumidor de saltamontes y polillas por ejemplo, y de aves como los gorriones y los pichones de palomas, así que es muy importante que los mantengamos en buen equilibrio en el ecosistema".